

## 蘭越町議会議員道外視察研修を実施しました

議会だよりは こちらからも Check!



会議録の一覧 はこちらから



## 9月号の主な内容

■審議一覧・	2 F
■一般質問…	3 P∼9 F
■道外視察研	F修·····10 P ~11 F
■活動状況	編集 <b>後</b> 記12 F

発行 蘭越町議会/編集 議会だより編集委員会 TEL0136-57-5111

## 議会の審議一覧 (第2回臨時会以降)

## 令和6年第2回定例会審議内容

令和6年6月20日(木)から2日間の日程で開会した第2回蘭越町議会定例会は、予定されていた議案等の審議が終了したため、20日で閉会しました。

町から提案のあった規約の変更1件、工事請負契約の締結6件、令和6年度補正予算3件を原案とおり可決し、経済建設常任委員会に付託された意見書案1件についても原案とおり可決しました。

	議		案		件名等		結	果	
議	案	第	1	号	北海道後期高齢者医療広域連合規約の変更について	原	案	可	決
議	案	第	2	号	工事請負契約の締結について(蘭越中学校校舎大規模改修建築主体工事)	原	案	可	決
議	案	第	3	号	工事請負契約の締結について(蘭越中学校校舎大規模改修電気設備工事)	原	案	可	決
議	案	第	4	号	工事請負契約の締結について(蘭越中学校校舎大規模改修機械設備工事)	原	案	可	決
議	案	第	5	号	工事請負契約の締結について(旧蘭越診療所解体工事)	原	案	可	決
議	案	第	6	号	工事請負契約の締結について(宝橋橋りょう補修工事)	原	案	可	決
議	案	第	7	号	工事請負契約の締結について(小南部橋橋りょう補修工事)	原	案	可	決
議	案	第	8	号	令和6年度蘭越町一般会計補正予算(第2号)	原	案	可	決
議	案	第	9	号	令和6年度蘭越町温泉旅館幽泉閣事業特別会計補正予算(第1号)	原	案	可	決
議	案	第 ′	1 0	号	令和6年度蘭越町特産品開発事業特別会計補正予算(第1号)	原	案	可	決
意	見書	字	第 1	号	ゼロカーボン北海道の実現に資する森林・林業・木材産業施策の充実・強化 を求める意見書	原	案	可	決
報	告	第	1	号	繰越明許費繰越計算書について(令和5年度蘭越町一般会計)	報	<b>É</b>	5	済
報	告	第	2	号	令和5年度蘭越町情報公開条例及び蘭越町個人情報保護法施行条例の運用 状況について	報	<u></u>	5	済
報	告	第	3	号	例月出納検査結果報告	報	<u></u>	5	済
承	認	第	1	号	閉会中の継続調査申出書(総務文教常任委員会)	承			認
承	認	第	2	号	閉会中の継続調査申出書(経済建設常任委員会)	承			認
承	認	第	3	믕	閉会中の継続調査申出書(議会運営委員会)	承			認

## 令和6年第3回臨時会審議内容

令和6年8月9日(金)に開会した令和6年第3回蘭越町議会臨時会は、会期を1日間とし同日閉会しました。

町から提案あった蘭越町監査委員の選任同意1件、動産の取得1件、令和6年度蘭越町一般会 計補正予算を原案どおり可決しています。

	議	5	案		件名等		結	果	
同	意	第	1	예	蘭越町監査委員の選任につき同意を求めることについて		案	可	決
議	案	第	1	뮹	動産の取得について(パソコン機器等)		案	可	決
議	案	第	2	뮹	令和6年度蘭越町一般会計補正予算(第3号)	原	案	可	決

## 令和6年第2回定例会



## 般質問

令和6年6月20日に開会した令和6年第2回蘭越町議会定例会では、5名の議員から6本の一般質問が提出されました。

内容を要約してお知らせしますので、詳細については町のホームページに載せている 会議録をご覧になるか、蘭越町役場3階議会事務局で閲覧ください。

## ■質問者一覧



## 金 安 英 照議員

■ 川上牧場の現状と今後の活用について

4 P



## 難波修二議員

■ JR列車の混雑解消について

■ 薬局の招致について

5 P



永 井 浩議員

■ 有害鳥獣捕獲業務について

7 P



佐々木 雄三議員

■ 本町におけるエネルギー施策について

8 P



## 柳 谷 要議員

■ 地域交通確保方策の方向性の見直しについて

9 P



## 川上牧場の現状と今後着用について

ます。の現状と今後の活用について伺いておりますが、その後の川上牧場日の第4回定例会にて報告され日の第4回定例会にて報告され

||上女易り見犬と今後り舌用にの状態に復元をしています。 ||大変の掘削土を受入しており、置工区の掘削土を受入しており、置い、第3牧区に昆布トンネル桂台い、第3枚区に昆布トンネル柱台

見いただいた用途も担当課と議論場を廃止し、常任委員会からご意ついてですが、第3牧区以外の牧川上牧場の現状と今後の活用に

としました。牧場としての活用の道を探ることを重ねましたが、全牧区について

も進めてまいりたい。資本への積極的なPRと企業誘致公募を行いながら、さらには大手での活用を探っていくこととして、当面は牧場としまるものですが、当面は牧場としまる。

豪雨で盛り土が崩れたなど、一般きました盛り土流出事故やゲリラを行いますが、数年前に熱海で起理をする方法として、盛り土対策則って環境基準を守り、安全に処則って環境基準を守り、安全に処

に至ったのだと思います。ままでいいのか」という問いかけことから、町民の方から「禿山のいイメージが湧かない現状である的に「盛り土」という言葉には良

で検討させているところです。で検討させているところです。が、本町はいち早く地球温暖化対か、本町はいち早く地球温暖化対や植林など、環境対策に充当できないものなのか併せて伺います。や植林など、環境対策に充当できないものなのか併せて伺います。や担として重要であるとともに、二やとして重要であるとともに、二や対場として活用できないから、植樹やりでは、良質な生産物を、地として重要であるとともに、二や対場として活用できないから、植樹や自治体と、町長がどう思われる

今年は企業誘致も含めて検討し、今年は企業誘致も含めて検討し、

工事に用いるなど、利活用され始例えば、テトラポットの原料とら国交省に勧告がなされており、活用の推進を図るよう、総務省かは、民間と協力し合いながら、利は、民間と協力し合いながら、利金安議員を設置を設置を

めてきております。

ないものかと思います。 の橋りょうの土台に利活用でき がいい話かもしれませんが、新 をでこの後志管内だけであります。 工事を同時に行っているのは、日 の橋りょうの工事と高速道路の

みません。
になっていただけたらと願ってやなった際に、金町長の取組が指針なった際に、金町長の取組が指針をった際に、金町長の取組が指針のた際に、金町長の取組が指針をつたがら工事となるところもあり

を言わせてもらいました。めに還ってもらいたいという思いれることなく、人のため地球のた建設発生土が嫌われたり、疎ま

金町長 川上牧場のことを心配しるところです。

いりたいと考えております。私なりに伝えるところは伝えてまから、いただいたご意見等を十分、によって処理がなされていること機構と国交省の二つのセクション機構と国交省の二つのセクション



## し民列車の混雑解消について

に混み合っているようです。り、特に長万部発着の列車は非常に伴い一部の列車では混雑しておいて、近年は観光客等の利用増加いて、近年は観光客等の利用増加

通学や所用で利用される町民の 通学や所用で利用される町民の 金町長 現在、小樽・長万部間 で変請をできないものか伺います。 で要請をできないものか伺います。 で要請をできないものか伺います。 を運行しているJR列車は定員が を運行しているJR列車は定員が を運行しているJR列車は定員が を運行しているJR列車は定員が を運行しているJR列車は戻員が を運行しているJR列車は つており、倶知安・長万部間は、 ので、JRに車両の増設等につい を除き、1両編成で運行されています。

いう記事が掲載をされていました。3両編成の気動車が投入されたと切れないほどの混雑が常態化し、函館本線の小樽・倶知安間で乗り混雑しており、今年の2月には、混雑しており、今年の2月には、得で、スキー等の大型荷物も多く

請をしてまいりたい。

このようなことから、JR列車での混雑解消については、利用している学生をはじめ、町民の方々がいる学生をはじめ、町民の方々がいる学生をはじめ、町民の方々がいる学生をはじめ、町民の方々がいる学生をはじめ、町民の方々がいる学生をはじめ、町民の方々がいる学生をはじめ、町民の方々がいる学生をはじめ、町民の方々がいる学生をはじめ、町民の東

きたい。 で、それをもとに作成した参考ので、それをもとに作成した参考ので、それをもとに作成した参考ので、おりますので、ので、それをもとに作成した参考がでいておりません。

いるようです。はあると思いますが、特に混んででは⑤の列車が、日によって違い上りでは④から⑥の列車、下り

ております。
っており、これが混む原因と考えでの区間は、1両編成の列車になこれらは、長万部から倶知安ま

最近は、札幌方面から来る方々

を確保してもらうことも併せて亅

が、倶知安、ニセコまで混んでいただきたい。

確認をさせていただきます。
文障をきたすようなことはならな支障をきたすようなことはならな

(性皮養) 以前こしてを利用していきたいと考えております。 ていきたいと考えております。 でいきたいと考えております。 がら、状況確認後に行動に移っ をか治線の首長方とも情報提供していただいたこともあり、羊蹄山 知安駅長に要請書を出して改善し

大型荷物の配置場所では、大型荷物の配置場所によった外国の旅行客の方が、車内にいますが、冬場はスノーボード等の用具を持ち込むことに遭遇したことがあっことがあるようで、一般の利用では、大きなキャリーバッグを持ち込むことに遭遇したことがあるようで、一般の利用してとがあるというか、本変迷惑をが困惑するというか、中への利用している。

ていただきたい。すので、是非、よろしく取り扱っRに伝えていただければと思いま

金町長 報道によると通常はH 10形気動車を投入したとありまり形気動車を使っていますが、冬

願いしたい。 ですから、JRにもお聞きしながら、要請活動を進めていければとですから、JRにもお聞きしながいまあり、かなり混雑している状況しゃったとおり、大きな荷物などしゃったとおり、大きな荷物などこれはより多く乗れる車両のよこれはより多く乗れる車両のよ

行いました。は8月6日にJR北海道に要望を難波議員の一般質問を受け、町で

だいております。 囲で行っていきたいと回答をいた見計らいながら、今後もできる範できないが、乗客が多い時間帯を2両編成の列車を運行することはて行っているため、全ての日数でJR北海道からは、限られた車両

## 一般質問

## 悪局の指数について

んは多いと思います。どに不便を感じている町民の皆さょっとした健康相談、医療相談な日常使用したい薬の購入や、ち

のか伺います。 薬局などの招致は検討できないもそこで、中心市街地にチェーン

金町長 一般用医薬品については、金町長 一般用医薬品については、まる登録販売者が対応できるとされており、薬局、薬店、ドラッグれており、薬局、薬店、ドラッグできるコンビニやスーパーなどできるコンビニやスーパーなどのできるコンビニやスーパーなどできるコンビニやスーパーなどできるコンビニやスーパーなどできるコンビニやスーパーなどできるカーが、第2類と第3類

通りの方法が考えられます。越診療所の院外薬局を検討する3に登録販売者を設置いただく、蘭に登録販売者を設置いただく、蘭家庭用医薬品を買い求められる

でありの できれば検討する、また、採算が 見込めない場合でも、自治体の補 見込めない場合でも、自治体の補 がきれば検討する、また、採算が 上で、経営の採算が見込むことが とが、経営の採算が見込むことが とがした

上での検討が必要となります。すので、商店側の意向も踏まえた商店の経営方針にも関わる事項で登録販売者の設置については、各町内の既存のコンビニ等による

手段であると考えています。の経営の安定を図る上での一つのついては、町としても蘭越診療所願越診療所の院外薬局の招致に

法によって、要請活動も含めて内で同時に検討できればと考えていないただくことも考慮し、蘭越診をいただくことも考慮し、蘭越診上で、家庭用医薬品の販売も行っるところですが、この3通りの方を開いただくことも考慮し、 蘭越診 大手薬局の参入は、医師の処方

部で検討してまいりたい。

一次によっします。一次によった。一次



ます。 重に取り進める必要があると思いの協議を進め、理解を得ながら慎

る状況となっております。

一方では、町内に調剤薬局がで きることのメリットは、非常に大きいと期待しておりますので、そ の可能性について伺います。 がを内部で検討し、また、議会にかを内部で検討し、また、議会にむそのボ況等を常任委員会等の中もその状況等を常任委員会等の中もその状況等を常任委員会等の中でも報告させていただきながら、

ので、ご理解願いたい。

一次では、一次では、一次では、一次では、一次では、一次では、一次では、一次では、一次できないことは、一次できないことは、一次できないことで、一次できないことは、一次できな

をかという観点からも、診療所全をかという観点からも、診療所にはどいたされて、薬剤師の方に負担がかかは相当、薬剤師の方に負担がかかは相当、薬剤師の方に負担がかかけましたので、議会のご理は相当、薬剤師の方に負担がかからしただきたいなと思っています。 ただきたいなと思っています。 ただきたいなと思っています。 ただきたいなと思っています。 ただきたいなと思っています。 かりがいるで、議会のご理があるでもでいただき分包機を導入し、薬剤師の手間が機械化によって省かれて、負担が少なくなってきている場合によっている。

を取れればと考えています。
部で指示をしながら、体制づくり
で対応できると思いますので、内
で対応できると思いますので、内

打ち合わせて進めたいと考えてお関係機関、さらには内部で十分に理解をしているところです。いずれにしても、一般市販薬を

ります。



## 有害島獣捕獲策務について

助されております。
一部が補いる中、アライグマについては、捕る中、アライグマについては、捕る中、アライグマについては、捕る中、アライグマについては、捕りが立払われ、その後をが出るが、がが、

を伺います。

やはが必要と思いますが、お考えい。

がいがで、近隣町村と本町の政策のギャで、近隣町村と本町の政策のギャがしても他から入り込まれる状況がしてもが必ずがら、本町で捕獲殺処を付います。

うに考えておられるのか伺います。が、ハンター育成についてどのよの伝承がなされるべきと考えます経験豊富な方が元気なうちに技

金町長 本町では、令和6年度に金町長 本町では、令和6年度に終1,500万円の予算を計上し、約1,500万円の予算を計上し、約1,500万円の予算を計上し、約1,500万円の予算を計上し、

広域的な視点に基づく捕獲対策 に対的な視点に基づく捕獲対策 が肝要と考えますので、国等に自 が肝要と考えますので、国等に自 が所要と考えますので、国等に自 がのの既存組織に町村間の連携が図ら のののので、国等に自 がのる必要性を がのる必要性を のと述みを揃える必要性を ののので、国等に自

の育成が急務と感じていますが、への対応には、熟練したハンターその一方で、エゾシカやヒグマ

いりたいと考えています。連携して具体的な活動を進めてまら、どのような育成が望ましいか、猟友会蘭越支部役員と協議しなが

水井議員東越町は委託業者に全ます。

し、銃の講習や警察への許可申請、を持っていただきたいと思います。 かくれに負けないだけ捕獲しなけなりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、捕獲者に処なりますので、極力、崩獲者に処とがら約10年から約10年がります。

まった場合、相手に対する補償と合、自分の銃で事故を起こしてしまた、日本猟友会に入会する場

ます。

を設けることができないかと思い

万かかりますので、何か補助制度

銃の購入などに約50万から80

思います。についても考えていただきたいとのですが、それらに対しての助成して保険に入らなければならない

一町村だけでやるのは、財源等一町村だけでやるのは、財源等一町村だけでやるのは、財源等

てもらっている状況です。種講習会については、自分で行った限に助成を行っていますが、各上限に助成を行っていますが、各種講習費用ですが、町では銃

討していきたいと思います。対していきたいと思います。はいものについては、単費で実施し早急に行っていかなければならなにめに必要な手立てについても、ために必要な手立てについても、検討させて、有害鳥獣を駆除する

## 般質問



## 

## 佐々木 雄三議員 本年3月に

訂版が提出されました。越町地域新エネルギービジョン改提出されました。それを受けて蘭査等事業委託」に関する報告書が「蘭越町再エネ設備導入可能性調

勢が見られたと思います。ルギー問題に関しての前向きな姿説明されており、町としてのエネジのちらも非常に丁寧かつ細かく

本町長 本年度は役場庁舎周辺における公共施設群のマイクログリッド事業化検討、蘭越町再工ネ設が手事業化検討、蘭越町再工ネ設が手事業化検討、蘭越町再工ネ設における新たな太陽光発電設備導入可能性調査等事業の幽泉閣における新たな太陽光発電設備導を検討しながら、公共施設群のマイクログリッド構築と幽泉閣における新たな太陽光発電設備導たしており、次年度以降も経済産としており、次年度以降も経済産を検討しながら、公共施設群のマイクログリッド構築と幽泉閣におけるエネルギーを検討しながら、公共施設群のマイクログリッド構築と幽泉閣においます。

ルに恵まれた環境にあります。削減を図りたいと考えています。また、新エネルギービジョンでも触れていますが、本町は風力、も触れていますが、本町は風力、も触れていますが、本町は風力、で湯光、地熱など、再生可能エネに関係して、町の事務事業によっに実施して、町の事務事業によっ

を 大の資源の有効利用を図るため 大の資源の有効利用を図るため とで、新エネルギービジョンの基 世が最会とも相談しながら、また、 世談会とも相談しながら、また、 世談会とも相談しながら、また、 で議会とも相談しながら、また、 を議会とも相談しながら、また、 を 世におけるエネルギー施策を推進 の で、新エネルギーが、事業を の で、新エネルギーを のご意見等 のでまいりたい。

## 町長のお考えを伺います。 佐々木議員 次の3点について、

する予定はあるか。た小冊子等を作成し、町民へ配付改訂版の概略、もしくは要約され1点目、新エネルギービジョン

ける太陽光発電設備導入を優先的

等の開催の予定はあるか。勉強会や講演会、ワークショップ事業推進に当たって、町民向けの2点目、再生可能エネルギーの

ーを実施してはどうか。 3点目、職員のノーマイカーデ

討したいと思っています。 これについては、内部で十分検

ります。

での勉強会についても、大変重要での勉強会についても、大変重要なかなか進んでいかないますし、なことであるなと思っていますし、大変重要がなかなか進んでいかないでも、大変重要がなかなか進んでいかない

がございます。 風力、地熱、水力等、色々なものギーというのは、太陽光を含めてくれと併せて、再生可能エネル

ています。で十分検討してまいりたいと思っいますので、これについても内部くのは大変重要なことだと考えてくのは大変重要なことだと考えて

となってやることにより、町民にーの実施ですが、役場職員が先頭3点目、職員のノーマイカーデ

います。
います。
います。

佐々木議員 関で導入をしていただけたらと思いますので、是非、早い段温暖化対策実行計画の中に盛り込温暖化対策実行計画の中に盛り込

職員の皆さんは、お昼休みのと思っています。

金町長 蘭越町の持っている資源、 金町長 蘭越町の持っている資源、 これを有効に活用し、環境にも優ので、議員からいただいたご意見については、十分内部で検討しながら、進められるところから進めがら、進められるところから進め



## 型域を通確保方法の方向性の

が合 要議員並行在来線対策協

ないか。
せんので、提起し協議すべきではブロック会議では検討されていま金の対象になりましたが、後志の分、鉄道の維持整備が新たに交付り、鉄道の維持整備が新たに交付り、鉄道の維持整備が新たに交付り、鉄道の維持を備が新たに交付り、鉄道の維持をのできる。

ついて納得しているのか。ると指摘されていますが、根拠に存続の場合の経費積算が過大であ2点目、ブロック会議での鉄道

3点目、公共交通から鉄道を撤

を提供することが重要とされ、日と考えます。

1年前に三重県で開かれた先進り、事に高齢化、人口減少するとは、国際的な流れに逆らうものと考えます。

が、町長の見解を求めます。が、町長の見解を求めましたがされ、国際的認知を求めました地域公共交通活性化再生法の報告本からは同年4月に成立した改正

金町長 1点目、ブロック会議 としては既に地域交通の確保方策 として、沿線自治体合意の下にバ として、沿線自治体合意の下にバ として、沿線自治体合意の下にバ

明も行っているところです。であり、本町でも住民説明会で説ク会議の議論を経て決まったもの2点目、経費積算根拠はブロッ

ています。性・持続可能性の向上を目的としの再構築を進め、利便性・生産含む、地域公共交通ネットワーク

地域の公共交通を守ることはでき地域の公共交通を守ることはできる議で確認されたバス方式を軸に、て、地域にとって最適な公共交通で、地域にとって最適な公共交通で、地域にとって最適な公共交通で、地域にとって最適な公共交通がら、しっかりとバス運転のですから、しっかりとバス運転のですから、しっかりとバス運転のですから、しっかりとバスを選択したのですから、しっかりとバスを調が出た。

生活が壊されるわけです。ったら蘭越町の町民であり、日常のは、一番困るのは誰なのかと言明長に肝を据えて構えてほしい

町長には、大所高所から住民の の足を守りたいという考え方は変り忘れないでほしいと思います。 り忘れないでほしいと思います。 り忘れないでほしいと思います。 の足を守りたいという立場に立ち返って

いう赤字を、住民の負担の中で補しても、30年間で800億円と鉄路を維持し第3セクターで運行

線自治体だけでやるのは難しいといながら運行していくことは、沿

現状です。

現状です。

現状です。

現状です。

現状です。

現状です。

現状です。

のか、バスでいくのか、
経営分離することで同意した以上、第3セク
をういう方向で行かざるを得ない
はいう考え方を持っているように、

のではないかとなりました。だきましたが、バス方式でもいいきに、町民説明会も行わせていたが、どれが適正なのかと考えたとがのとで、町民の足を守る方法

ないと思います。

おりますのでご理解を願いたい。て、色々な情報を提供していくこいては回数も含めてオープンにしざいますので、ブロック会議につざいますので、ブロック会議につざいますので、ブロック会議についるとは、議員のご質問の中から

## 一般質問

# 開越町議会議員道外視察

報告させていただきます。 察内容について、3人の議員より視察させていただきましたが、視道外視察研修で、4ヶ所を行政議員道外視察研修で、4ヶ所を行政議員が視察研修を実施しました。

## 宮城県石巻市

した。 災への取組について視察に伺いま宮城県石巻市の災害対応・防災減日本大震災から約13年経過し、日本大震災から約13年経過し、

とによって、中心市街地の浸水域に襲われ、防潮堤が破壊されたこ東日本大震災により、巨大津波

とのことでありました。出て、初期対応の遅れが発生した状況判断と意思決定機能に影響がたことにより、行政機関としてのたことにより、行政機関としてのたことにより、行政機関としてのは発通信網も途絶えた状況が続いは全域に及びました。

68.0%理量428万トン、発生推計量のの発生推計量は629万トン、処震炎により発生した災害廃棄物

通常のゴミ 通常のゴミ 通常のゴミ

これには驚きました。年間で処理されたと説明を受け、処理量の約108年分の瓦礫を3

防災組織が担う役割が大変大きく 業が進められ、また、災害時には、 自主防災組織の機能強化・防災教 することから、共助としての自主 組織的な活動開始までに時間を要 て35箇所指定しているハード事 的に避難できる津波避難ビルとし タワー4基を整備し、 等の機能整備事業として津波避難 地への防災集団移転事業、 として高盛土道路整備事業、 海岸保全施設整備、 いて説明を受けました。 育などのソフト事業の受容性につ 事業の主なものは、防潮堤等の 多重防御施設 緊急時 避難所 高台

ることがでることがで

ました。き、情報通信技術が駆使されてい

大郎 の重要性や必要性を実感いたしま になり、救援物資が届きにくい状 手段の対応や、道路網が通行不能 になり、救援物資が届きにくい状 手段の対応や、道路網が通行不能 がいでの自主防災組織 が選により、地域全体が停電や がの重要性や必要性を運びて、大規 が高ででの自主防災組織 がのがにでの自主防災組織 がのがにで、大規 がのがにで、大規 がのがにで、大規

蘭越町議会議員 淀谷 融

## 宮城県登米市

議会改革で先進的な取組をしてい梅雨も明けきらない7月中旬、

る宮城県北東部の登米市を視察し てまいりました。

536.09平方キロメートル、 町が合併して誕生し、 人口は6月末で7万2千400人 登米市は平成17年、近隣の9 市域面積は

すが、畜産 基幹産業は 稲作中心で

り、本州最 拡大してお 生産地で、 大の肉用牛 複合経営も

ブランド化 と園芸等の

なっています。 に向けた取組を推進しています。 「おかえりモネ」の舞台の一つに また、NHK連続テレビ小説

ことでした。 例48名でスタートし、平成21 は通年議会で運営されているとの 選挙で30名に、その後定数削減 年度に実施された合併後2回目の て154名、合併特例法の定数特 し現在は26名、平成27年から 合併前、9町の議員数は合わせ

から、今回の視察研修のために用 議会改革推進会議の曽根委員長

> な説明がありました。 端末の導入等の経過について詳細 意していただいた資料に基づき、 ディスプレイの設置、タブレット 録検索システムの導入、市民との 議会中継(ライブ・録画)、会議 意見交換会の実施、議場内に大型

に盛り上がりました。 半会場は意見交換の場と化し大い 改革についての苦労話を伺い、 き、登米市議会におけるペーパー が、質疑応答時間を設けていただ レス化の取組状況や合併後の議会 資料説明終了後、短時間でした

革はまだ道半ばと仰っておりまし 議会改革を進めなければなりませ たが、蘭越町はこれから本格的に 曽根委員長は、登米市の議会改

すので、費用対効果を見ながら慎 は高額な費用が伴う事案もありま 重に進めて行くべきと感じました。 今回の視察を通じて、議会改革

**蘭越町議会議員** 向山 博

## (福島県双葉町 東日本大震災原子力災害伝承館

は、 令和3年9月に開館した当施設 東日本大震災と津波に伴う原

> す。 子力災害を後世に伝えることを目 的とした博物館・情報発信施設で

時の被害を伝える約200点に及 の聴講が1日4回実施されており、 巡り復興の現状を体感する「フィ 訓を未来に繋がる道標として、 ぶ資料をもとに、防災・減災の教 さらには、施設周辺一帯は「複合 合災害に理解を深めております。 祈念公園」の整備が進められてい ールドワーク」や「語り部講和」 また、双葉町や浪江町をバスで 「展示見学」として、 事故発生

## 元町震災遺構中浜小学校

ます。

震災発生時 海岸から僅か40

りくる津波 当校は、迫 抜き、その 屋上に避難 教職員、 に位置する 0メートル の命を守り 域住民など から児童や した90名 · 地

**災遺構**(記憶や教訓のために取り 見学することができます。 で、映像・語り部の説明とともに 壊さず保存されている建造物など) 災害を今なお当時の姿で伝える震

跡の学校」と言われております。 など、様々な要素が重なった「奇 地面のかさ上げを施していたこと 当校建設時に、予め2メートル

面に遭遇しました。 胸が締め付けられ、 視察研修期間、 心が震える場 何度も

えました。 そんな復興の光景を目の当たりに 地をし、ダンプが何台も行き交う、 痕は深く、人々の人生を大きく変 し、13年経っても未だ災害の爪 流れる車窓からは今も重機が整

か」意識の大切さを今後活かして に対する備えと「どう向き合う いかなければなりません。 っている昨今、震災の教訓は災害 災害がかつてないほど身近にな

視察研修でした。 り前でないことを思い知らされた 当たり前のような日常は、

蘭越町議会議員 英照

## 道外視察研修

## 熊谷議長が表彰されました

6月11日(火)に札幌市・ホテルポールスター札幌 で開催された北海道町村議会議長会定期総会において、 熊谷議長が北海道町村議会議長自治功労者表彰を受賞し ました。議員として25年以上在職し、その功労により 表彰されたものです。

北海道町村議会議長会会長から表彰される熊谷議長



## 議会の主な活動状況

## 2月27日

令和6年第2回定例会 全員協議会

## 6月27日

経済建設常任委員会所管事務調査

## 7月2日

北海道町村議会議員研修会

## 7月9日~11日

羊蹄山麓町村議会正副議長会委員長研修

## 7月16日

後志町村議会議員研修交流事業

## 7月18日

議会だより編集委員

金安英照

総務文教常任委員会所管事務調査

## 7月23日~26日

蘭越町議会議員道外視察研修

## 8月9日

議会運営委員会 令和6年第3回臨時会 全員協議会 総務文教常任委員会

## 8月20日

議会広報研修会

申し上げます。

今後とも「議会だより」を通 誠に申し訳ございませんでした。

より良い地域社会の実現の

お掛け致しました事を深くお詫び

多くの皆様に御心配・御迷惑を

れました。

## 8月29日

ます。

灯りとも

すい議会報づくりに奮励して参り

構築と発信、

読みやすく分かりや

後志町村議会議員研修会

呼ばれるようになりました。 小説に引用をし、 の詩人・韓愈の一節。 読書に向けたい。 読書に限らず食欲やスポ 明治の文豪・夏目漱石が自身の 「〇〇の秋」には時節の 秋の夜は涼しく、 が共通しております 秋 を堪能されて下さ 「読書の秋」 」八世紀の中国

丁度

議会だより」 は 年4回開催

月)と次の定例会までの間に発行 の定例会(3月・6月・9月・12

することを基本としております。

前号、№19号は大幅に発行が遅

編 集 後 記

12